

NATIONS UNIES

CONSEIL
DE SECURITE



Distr.
GENERALE

S/5197
27 octobre 1962
FRANCAIS
ORIGINAL : ANGLAIS

LETTRE, EN DATE DU 26 OCTOBRE 1962, ADRESSEE AU SECRETAIRE GENERAL PAR INTERIM
PAR LE REPRESENTANT PERMANENT DES ETATS-UNIS D'AMERIQUE

Monsieur le Secrétaire général,

J'ai l'honneur de vous faire tenir ci-joint les renseignements communiqués cet après-midi par le Cabinet du Président des Etats-Unis au sujet des travaux qui se poursuivent à Cuba en vue de l'établissement de bases de missiles et des nouveaux efforts déployés pour les camoufler.

Je vous serais reconnaissant de bien vouloir faire distribuer la présente lettre et les renseignements concernant cette situation dangereuse, en tant que document du Conseil de sécurité.

Veillez agréer, Monsieur le Secrétaire général, les assurances renouvelées de ma très haute considération.

(Signé) Adlai E. STEVENSON

Washington, le 26 octobre 1962

TEXTE DE LA DECLARATION PUBLIEE CE JOUR PAR LA MAISON BLANCHE
AU SUJET DE LA MISE EN PLACE DE MISSILES A CUBA

"L'installation de bases de missiles à Cuba se poursuit rapidement. Le dispositif de surveillance continue, dont le Président a ordonné la mise en place, a permis de recueillir des renseignements supplémentaires d'où il ressort clairement qu'à la date du 25 octobre, soit, jeudi dernier, un ensemble défensif continuait d'être organisé dans les zones de lancement de ces engins offensifs.

"L'activité déployée dans lesdites zones vise apparemment à assurer aussitôt que possible une capacité d'utilisation maximum.

"Les renseignements dont on dispose montrent qu'à la date du 25 octobre, c'est-à-dire hier, de très importants travaux de construction avaient été entrepris dans les zones de lancement de missiles de portée intermédiaire. On a pu observer, jeudi même, des bulldozers et des grues déblayant activement de nouveaux sites sur l'emplacement des bases et améliorant les voies d'accès aux rampes de lancement.

"Depuis le mardi 23 octobre, les travaux se poursuivent sur les bases de missiles de moyenne portée, les installations en question étant ainsi progressivement améliorées.

"C'est ainsi que l'on a vu, le 23 octobre, des missiles garés en un lieu découvert. Le 25 octobre, les opérations de surveillance ont révélé que certains de ces mêmes missiles avaient maintenant été déplacés.

"Il est possible d'observer des câbles reliant les tentes pour missiles prêts à être lancés à des génératrices qui se trouvent à proximité. En résumé, rien n'indique à ce jour qu'il y ait une intention quelconque de démonter les missiles ou d'interrompre les travaux sur les bases en question. Au contraire, les Soviétiques poursuivent rapidement la construction d'installations pour la mise en place et le lancement de missiles et d'importantes mesures sont prises pour tenter de camoufler les efforts ainsi déployés."

